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ПЛЕНУМ цк нпсс
; Открывшийся 5 марта 1962 года в Москве, в 

в Большом Кремлевском Дворце Пленум Централь-
; ного Комитета КПСС продолжает свою работу.
; Участники Пленума обсудили доклад Первого 

секретаря ЦК КПСС, Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева «Современный этап 

; коммунистического строительства и задачи партии 
! по улучшению руководства сельским хозяйством».

Для подготовки документов Пленума Централь- 
; ного Комитета Пленум избрал комиссию под пред- 
; седательством товарища Н. С. Хрущева.

Кандидаты в депутаты Верховною Совета СССР

Всегда на вЬюоте
И 3

Б Л О К О В|И
ПАЦ Е А Е И

ВЫСОТУ брать 
трудно. Александ
ру Ивановичу 

Храмцову, зуборезу ме
ханического цеха круп
ных узлов Уралмаша, 
это известно лучше, чем 
кому-либо другому: на 
лацкане его пиджака по
блескивает белоснежной 
эмалью значок альпини
ста СССР.

А может ли испытать 
это облагораживающее 
чувство высоты пред
ставитель самой что нм 
на есть земной профес
сии? Ну, например, то
карь, учитель, лесоруб?

Александр Иванович 
вспоминает, что он пе
редумал и перечувство
вал, когда в февраль
ский день 1958 года его 
выдвинули кандидатом 
в депутаты Верховного 
Совета СССР. Доверие 
окрыляло и заставляло 
взглянуть, как с верши
ны, на свою жизнь, на 
ввои дела.

Четыре года прошло с 
той поры. Хлопотливые 
депутатские годы. Чем 
запомнил1ись' они Але

ксандру Ив а н о в и ч у 
Храмцову?

Вот основные вехи. 
Бригаде зуборезов, ко
торую возглавляет депу
тат, присвоено звание 
коллектива коммунисти
ческого труда... Оконче
но заочное отделение 
Машиностроитель ного 
техникума... У сердца 
легла карточка кандида
та в члены Коммуни
стической партии Совет
ского Союза... Близится 
день выполнения семи
летней нормы...

Каждая веха — вер
шина. И чтобы взять ее, 
потребовалось прило
жить немало сил, энер
гии, знаний.

...Проходы между 
стайками делят цех попе
рек. Тот, у которого рас
положен станок Храмцо
ва, является границей 
между механическим и 
сборочным цехами. 
Здесь всегда проходит 
много народа. «Депутат
ский» станок знают. 
Депутата — тоже. Не
редко кто-нибудь оста
новится, поздоровается, 
спросит:

— Вот, шел мимо... 
Зашел... Понимаешь, 
Александр Иванович, 
посоветоваться бы на

до... Где ты прини
маешь? В какие часы?

Сколько уж людей об
ращалось к депутату 
Храмцову за советом, за 
помощью! В смену два- 
три подойдут обязатель
но... А, все не может 
Александр Ива нови ч 
привыкнуть. Казалось 
бы, что тут волнующе

растяжимое. К нему об
ращаются и на работе, и 
после работы, в кабине
те райисполкома, и при
ходят домой...

В одно из недавних 
воскресений Александр 
Иванович открыл двери 
своей квартиры ста
рушке.

— Из Березовска я,

го? Обращается к тебе, 
депутату, представителю 
Советской власти, чело
век. Назначь ему встре
чу. Так, мол, и так, при
нимаю два раза в месяц 
там-то и там-то..г Часы 
приема... И все это спо
койно, хладнокровно.

Нет, Александр Ива
нович до сих пор не об
рел спокойных привы
чек, до сих пор в каж
дом случае, когда к не
му обращаются за сове
тами или помощью, вол
нуется.

— Ничего с собой по
делать не могу, — объ
ясняет Храмцов. — На
верное, характер у меня 
такой. .

Наверное, поэтому ча
сы приема у депутата 
Храмцова — понятие

твоя избирательница, — 
представилась Агриппи
на Семеновна Понома
рева и рассказала о сво
их неурядицах. Вмеша
тельство депутата в де
ла Агриппины Семенов
ны оказалось своевре
менным.

Много времени, жизни 
приходится отдавать об
щественным делам. Но 
зато и хлопоты депута
та оплачиваются самой 
высокой наградой — го
рячей благодарностью 
людей, которым Але
ксандр Иванович помог 
добрым советом, делом. 
Приходит очередная 
почта и среди просьб и 
официальных бумажек 
нет-нет да и встретится 
такая: «Дорогой това
рищ депутат! Благода-

го внимания и после.
Напряженная работа 

на производстве, хло
потные ооязанности де
путата — при всем этом 
Александр Иванович на
шел в'себе силу окон- 
чить техникум. Разве 
это не былб покорением 
вершины?

Диплом техника в кар
мане — можно поки
нуть станок. Александр 
Иванович остался. Бо
лее двадцати лет он у 
станка. Но не только 
многолетней привычкой 
оправдывает он свое 
нежелание сменить ра
бочее место.. Как-то не
давно в цехе, где тру
дится Храмцов, прово
дилась теоретическая 
конференция, на кото
рой, в частности, затра
гивался и такой вопрос: 
«Каким будет труд при 
коммунизме.’'». Высту
пил на конференции и 
Александр Иванович.

— Я твердо убеж
ден, — заявил он, — 
что станками, машина
ми при коммунизме бу
дут управлять люди с 
богатыми техническими 
знаниями. Да и сейчас 
нельзя расти, добивать
ся высокой производи
тельности, не повышая 
знаний...

В его устах эта ис
тина прозвучала особен
но убедительно; он до
казал ее своей жизнью.

Снова выдвинут Але
ксандр Иванович Храм
цов кандидатом в депу
таты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР 
по Свердловскому — 
Орджоникидзевс кому 
избирательному округу 
№ 321. Как же он встре
тил это известие? Сра
зу же после предвыбор
ного собрания, на кото
ром была названа его 
фамилия, Храмцов за
ступил на смену. Утром, 
когда подсчитали ре
зультаты, оказалось, что 
кандидат в депутаты, 
обрабатывая детали для 
блюминга-а в т о м а т а 
«1300», выполнил за 
смену две нормы.

— Как всегда, наш 
депутат на (высоте, — 
улыбаются рабочие.

Н. ШИРОКОВ.
На снимке: А. И. 

ХРАМЦОВ.
Фото Ф. Рыбакова.

В 1 □ Б 2 ГОДУ
«Пятерки», «шестерки».

А что же получается?
Растет, преображается квартал 

«А» по улице Шевченко. Помимо 
уже возведенных здесь четырех 
крупноблочных жилых домов в 
этом году нужно будет построить 
еще пять домов и общежитие 
для работников трамвайно-трол
лейбусного управления.

Сейчас коллектив нашего уп
равления ведет подготовку нуле
вых циклов для новых домов. Но 
вот беда, дела-то у нас идут не 
совсем блестяще. Пришли мы на 
эту площадку примерно в^середи- 
не февраля. И с того времени вы
рыли один котлован под 80-квар
тирный дом № 6 и уложили часть 
фундамента. Сейчас роется кот
лован под дом № 6а, рассчитан
ный на 40 квартир. Прямо ска
жем, немного сделали. И все упи
рается в несвоевременную постав
ку фундаментных блоков.

Здесь вся беда в том, что сна
чала слишком уж долго решался 
вопрос, какие использовать по
душки — марки Ф-20 или Ф-16.
Потом шло согласование, 
будут блоки — СПч5 или 
«пятерки» или «шестерки», 
был составлен с учетом, 
рок», но Нижне-Исетокий

какие
СП-6, 

Проект 
«пяте- 
завод

железобетонных изделий не смог 
их выдать. Пришлось заменять 
их «шестерками». Монтажникам в 
конце концов все фавно, какие 
укладывать блоки. А вот то, что 
из-за этого резко возрастает себе
стоимость строительства, никого

рю вас от всего серд-

Простая биография
А. И. Храмцов родился в 1921 году в селе Аве- 

рино, Сысертского района. В 1939 году он окон
чил заводскую школу ВЗУ и стал работать на 
Уралмаше. В 1958 году А. И. Храмцов окончил 
Свердловский машиностроительный техникум, 
получил специальность техника-технолога. Рабо
тает А. И. Храмцов на уникальном зуборезном
станке. Он один из лучших 
В 1958 году А. И. Храмцов 
Верховного Совета СССР. В 
принят кандидатом в члены

А. И. Храмцов награжден

зуборезов завода, 
избран депутатом 

марте 1961 года он 
КПСС.

медалью «За доб-
лестный труд в Великой Отечественной войне 
1941—1945 гг.».

ца...»
Это дела, так сказать, 

частного порядка. А 
возьмем для примера 
строящуюся сейчас трол
лейбусную линию ! от 
вокзала до Уралмаша. 
Мало кто знает о том, 
что в этой стройке есть 
немалый вклад и Але
ксандра Ивановича 
Храмцова: на шестой 
сессии Верховного Сове
та он, выступая от име
ни своих избирателей, 
просил разрешить соору-
жение новой 
бусной линии, 
скал он ее из

троллеи- 
Не упу- 

поля свое-

не беспокоит. За счет «шестерок» 
на фундаменте каждого дома бу
дет потеряно около двух тысяч 
рублей. А если нам придется 
укладывать их и на следующих 
домах, то убытки возрастут до 
10—12 тысяч рублей.

На строительной площадке сей
час работает комплексная брига
да монтажников Николая Гаври
ленко. Ребята работают дружно, 
хорошо. На рытье котлованов 
трудятся опытные машинисты экс
каваторов Александр Кузнецов и 
Николай Петров.

Все, что зависит от нас, транс- 
спецстроевцев, мы, конечно, сде
лаем вовремя. Но для этого нуж
но наладить поставки материа
лов. Сейчас же, ввиду плохого 
поступления фундаментных бло
ков и подушек, мы уже выбились 
из графика. Свои работы по дому 
№ 6 мы должны были закончить 
10 марта. Но этот график (сорван. 
Начали вести нулевой цикл по 
дому № 6а, и опять столкнулись
с теми же трудностями нет
блоков, а вдобавок на площадке 
этого дома проходят телефонная 
и электролинии. Видимо, оксу гор
исполкома и генподрядчику — 
строителям треста X» 89 — нужно 
быстрее решить (вопрос об отводе 
их в сторону.

И. ШИШКИН, 
прораб 20 управления 

треста Уралтрансспецстро'й.

СКОЛЬКО ЕЩЕ СИДЕТЬ СЛОЖА РУКИ?
Последние дни февраля брига

да наша еще работала на 57-ква(р- 
тирном крупнопанельном доме по 
улице Мичурина. Мы и монти
ровали этот дом, и плотницкие, и 
столярные работы все выполняли.

И вот в первых числах марта 
перебросили нас на 80-квартирный 
крупноблочный дом, расположен
ный по улице Восточной. В теку-
щем месяце 
этом доме 
этажа.

Возможно

запланировано 
смонтировать

ли это? На доме

на 
два

по
ка еще не закончен нулевой цикл, 
да и наша бригада вот уже не-
делю 'не занимается основной ра
ботой. И дело не в том, что нет
материалов, блоков. Есть они.
Два дня подряд — 7 и 8 марта— 
только тем и занимались, что

принимали на площадку блоки. 
Причина вся в том, что на пло
щадке нет до сих пор башенного 
крана. И именно поэтому нель
зя ни нулевой цикл закончить 
(уложить несколько плит пере
крытия), ни монтаж начать.

Бригада простаивает, рабочие 
.возмущаются, дело не движется, 
а это, видимо, руководителей 
нашего девятого управления ма
ло волнует. (Видимо, мало дума
ют об этом и механизаторы вто
рого управления.

Надо или как можно быстрее 
решить вопрос с краном, или пре
доставить нам фронт работ на 
другом объекте.

А. БУЗА, 
бригадир плотников- 

монтажников девятого 
управления.

Для трамваев
НА ПРОТЯЖЕНИИ многих 

лет сообщение между цент
ральным районом города и 

Химмашем было очень затруднено. 
В ^асы пик троллейбусной линии, 
идущей на Химмаш, не хватало 
энергии. Троллейбусы останавлива
лись, или, как говорится, ползли по- 
черепашьи.

В таком же положении находи
лась и трамвайная линия, ведущая

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■В

и троллейбусов
к Вторчермету. Из-за низкого на
пряжения на линии число трамваев 
приходилось сокращать.

Теперь с этим покончено. Строи
тели управления № 13 треста Юж- 
горстрой сдали в эксплуатацию тя
говую подстанцию, расположенную 
у трамвайного парка на улице 
Фрунзе. Она вполне обеспечит элек
троэнергией и троллейбусную и 
трамвайную линии.



СТРОИТЬ БЫСТРЕЕ, ДОБРОТНЕЕ, ДЕШЕВЛЕ!
• О ПРОШЛОМ номере на- 

aj шей газеты мы познако- 
{ мили читателей с док-
{ ладом первого секретаря гор- 
|кома КПСС тов. Замирякина 

на III пленуме горкома КПСС, 
где обсуждался вопрос «О за
дачах партийных организаций 
по усилению руководства ка
питальным строительством в 
городе». После доклада раз
вернулись прения.

ПЕРВЫМ выступил секретарь 
Октябрьского райкома 
КПСС тов. Соин. Отметив 

успехи трудящихся р'айона в 
борьбе за досрочное выполнение 
государственного плана 1961 го
да, он сказал и о том, что про
мышленность района на 104 про
цента выполнила план двух ме
сяцев текущего года. Производи
тельность труда выше плановой 
на 3,9 процента. Достигнут даль
нейший рост снижения себестои
мости.

Однако серьезную тревогу вызы
вает состояние дел с капиталь
ным строительством.

За год в районе должно быть 
построено 59 тысяч квадратных 
метров жилья, из них свыше 
46 тысяч подрядным способом, 
4 школы, 3 детских учреждения. 
Большие задачи стоят и в обла
сти промышленного строитель
ства.

Однако уже с начала года в 
дел® капитального строительства 
повторяются прошлые ошибки. 
Вновь начинают строить без 
задела. Это значит, что в конце 
года будет штурмовщина, что 
снизится качество отделки и бла
гоустройства. В таких условиях 
возможны даже срывы плана.

Ежегодно строители недодают 
району 5—8 тысяч квадратных 
метров жилья. Сорван ввод в 
эксплуатацию ряда важных про
мышленных сооружений. Это 
прежде всего относится к тре
стам № 33 и 89.

Крайне медленно строится жи
лой массив на углу улиц Ленина 
и Луначарского, а он пусковой. 
Только-только приступили к сно
су старых строений в шестом 
квартале по улице Луначарско
го, где намечено построить шесть 
домов в этом году.

Мы правильно критикуем 
строителей за их неорганизован
ность, за неумение планировать и 
использовать даже имеющиеся 
материалы и механизмы, за сла
бую борьбу по экономии мате
риалов.

Однако сейчас строители вновь 
испытывают недостаток в мате
риалах и механизмах. Они вновь 
распыляют свои силы по много
численным объектам. Вновь по
вторяется практика несвоевремен
ного обеспечения технической до
кументацией даже тех объектов, 
которые нужно сдавать в теку
щем году. Между тем, на пле
нуме горкома еще в прошлом го
ду вносилось предложение о кон
центрации сил строителей.

Обратимся к примерам. 
15-е управление Жилстроя ведет 
работы в пяти районах. В Ок
тябрьском у него 11 объектов, в 
Чкаловском — четыре, в Ленин
ском — восемь, в Верх-Исет- 
ском —- один и в Орджоникид- 
зевском — два. А рабочих в уп
равлении всего 500 человек. Все 
перечисленные объекты принадле
жат одиннадцати заказчикам и 
все заказчики требуют ввода 
своих строек в первую очередь 
и обращаются за поддержкой 
во все районные партийные ор
ганизации. Руководителям строек 
очень трудно решать финансо
вые вопросы, вопросы обеспече
ния технической документации и 
заключать договора с таким 
большим числом заказчиков.

Аналогичное положение в 
17 управлении этого треста. Ве
дет оно 40 объектов.

Надо продумать мероприятия 
по сокращению числа заказчиков, 
объединить все средства на 
жилье в одних руках, оставив 
на время строительство неболь
шого количества жилья пред
приятиям, имеющим оксы и сам- 
строй. Нельзя согласиться с тем, 
что даже совет народного хо
зяйства, имеющий свой укс, рас
пределяет средства на жилье по 
предприятиям, каждое из кото
рых становится заказчиком. Ко-
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нечно, их нужно объедини гь 
хотя бы в масштабе города. Это 
потребует специализации трестов 
на жилищном и промышленном 

строительстве. Будут трудности, 
но вопрос назрел, его надо ре
шать.

Кроме этого, на мой взгляд, 
необходимо или наделить тресты 
большими правами в распределе
нии материальных ресурсов и 
механизмов или изменить струк
туру руководства строитель
ством в городе, ибо тресты сей
час превращены в лишнюю над
стройку.

—• Я бы сказал больше, — 
продолжает тов. Соин. — Надо 
не только сосредоточить жи
лищное строительство в одних 
руках (местных Советов), но и 
распределение жилого фонда 
передать в одни руки (за исклю
чением строительства, осущест
вляемого за счет фонда пред
приятия и хозяйственным спо
собом, что также будет под 
контролем местных Советов).

Нынче вновь повторяется не
благоприятная картина, когда 

« Большое значение приобретают градостроительство, 
архитектура и планировка для создания благоустроенных, 
удобных, экономичных в строительстве и эксплуатации 
городов и других населенных мест, производственных, 
Жилых и общественных зданий». (Из Программы КПСС)

включаются в планы работ 
объекты, не обеспеченные техни
ческой документацией и финан
сированием. В целом по Жил- 
строю на 1 марта не обеспечено 
технической докум ёнтацией 
15 процентов годового объема ра
бот, а финансированием — 55. 
В 15 управлении нет документа
ции на 12 объектов из 27. В том 
числе на восемь, вводимых в эк
сплуатацию в этом году. Стои
мость их строительства состав
ляет 60 процентов годового плана 
стройуправления. Нужно выправ
лять такое положение, так как 
нельзя уже в начале года обре
кать строителей на неизвест- 
нссть.

Плохо работает трест Урал- 
трансспецстрой в подготовке ну
левых циклов. Он сдерживает 
другие строительные организа
ции. Здесь не привыкли счи
тать законченным нулевой цикл 
только тогда, когда проложены 
водопровод, канализация и дру
гие подземные трассы, когда 
сделаны дороги. Ограничиваются 
устройством фундаментов. Нуж
но потребовать от управляющего 
трестом тов. Григорьева серьез
ного улучшения работы.

Несколько слов о стиле руко
водства строителями. Мне кажет
ся, что слишком много мы от
влекаем руководителей строек 
от непосредственной работы, 
приглашая на различного рода 
совещания. Кроме того, мы по
рой излишне подменяем их, не 
считаясь ни с чем. Даже разби
рая состояние дел по жалобам 
заказчиков, вызываем строите
лей, требуем графики, требуем 
ускорить работы за счет других 
объектов. А в других районах 
партийные комитеты тоже «на
жимают», тоже требуют от 
строителей ускорить сооружение 
своих объектов.

«Жмет» и горком, требуя ус
корения темпов строительства го
родских обьектов как плано
вых, так и неплановых, требует 
сосредоточить на них материаль
ные и людские ресурсы. Все это 
вносит дезорганизацию и, ко
нечно, не помогает строителям. 
Командуют ими все со знанием 
и без знания строительного де
ла, порой в ущерб4 общему ^елу, 
во имя местнического подхода. 
Это приводит к неуверенности 
руководителей строительных ор
ганизаций и они, как говорят, 
держат нос. по ветру: кто силь
ней — нажмет, у кого силы 
больше — тому и делают боль
ше. Это неправильный стиль ру
ководства строительством и не
правильное воспитание руково
дящих кадров строителей. Сре
ди них есть люди с большим 
опытом, достаточно грамотные. 
Надо дать им больше возмож
ности самим разбираться, орга-
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низовывать работу и больше про
являть творчества. А партийные 
организации обязаны установить 
жесткий контроль и помочь в 
улучшении политической работы, 
в борьбе за технический прогресс, 
в обмене опытам, требовать от 
руководителей строгой ответ
ственности за состояние и орга
низацию работ по выполнению 
плана.

Нужно поменьше отрывать ру
ководителей строек от непосред
ственной работы на стройплощад
ках различного рода совещаниями. 
Нужно строго ограничить число 
совещаний, лучше их готовить с 
тем, чтобы они были короткими, 
но целеустремленными.

В этом отношении поучителен 
опыт ленинградцев. Там нет та

кого положения, когда в горкоме 
или райкоме заседают по не
скольку часов со строителями и 
доходят вплоть до распределения 
строительных материалов и рабо
чей силы. Там сами строители 
разбираются прекрасно в своих 
делах, сами преодолевают труд
ности. Добились они этого, со
здав домостроительные комбина
ты. Нам надо пойти тем же пу
тем. Но мы медленно решаем 
вопрос организации домострои
тельных комбинатов.

Заканчивая свое выступление, 
первый секретарь Октябрьского 
райкома партии тов. Соин сде
лал несколько замечаний об ар
хитектурном оформлении строя
щихся зданий.

Начальник управления 
Свердловскгорстроя тов. 
Лерман остановился на не

которых достижениях строителей 
в 1961 году в области дальней
шей индустриализации работ. — 
Вместе с тем, — говорит он, — 
строительные организации Сверд
ловскгорстроя в прошлом году 
не справились со всеми постав
ленными перед ними задачами.

Однако объективность требует 
отметить, что наряду с крупны
ми упущениями и недостатками 
в работе самих строителей на 
деятельности Свердловскгорстроя 
отрицательно сказались такие 
серьезные факторы, как большие 
и частые перебои в матери
ально-техническом обеспечении, 
как нехватка средств механиза
ции и транспорта, как крупные 
недостатки в планировании, при
водившие к распылению средств 
по многочисленным заказчикам и 
объектам и к тому, что в план 
включались объекты, не обеспе
ченные финансированием, техни
ческой документацией, оборудо
ванием, площадками под застрой
ку, что отсутствовали необхо
димые заделы.

Серьезные недостатки в плани
ровании и до сих пор бытуют у 
нас в городе.

Центральный Комитет нашей 
партии и Совет Министров СССР 
подвергли, как известно, резкой 
критике практику распыления 
капитальных вложений и мате
риальных ресурсов по многочи
сленным стройкам и объектам, 
включение в план объектов, не 
обеспеченных технической доку
ментацией, финансированием 
и материально-техническими ре
сурсами. Если же рассмотреть 
наш план на 1962 год, то станет 
ясно, что указания партии и пра
вительства при его составлении 
не были учтены.

В программу Свердловскгор
строя на текущий год включено 
125 заказчиков, причем 25 из них 
имеют объем строительства стои
мостью до 50 тысяч рублей.

По жилищному строительству 
насчитывается 55 заказчиков. 
33 из них от совнархоза. В 
1962 году мы должны построить 
и ввести в эксплуатацию 
122 многоэтажных дома, распо
ложенных на 64 строительных 
площадках. При этом в семи 
основных районах квартальной 
застройки, осуществляемой оксом 
горисполкома, рази е щ а е т с я 
60 домов, а остальные 62 при
надлежат различным заказчикам 
и располагаются на 57 отдель
ных площадках. Это крайне за
трудняет строительство, значи
тельно снижает его технико-эко
номические показатели.

Даже укс совнархоза до сих 
пор не объединил все капитало
вложения на жилищное строитель
ство в одних руках. Что касается 
горисполкома, то он беспрепят
ственно отводит выборочные 
участки под строительство всем 
застройщикам.

Мы считаем такое положение 
нетерпимым. Но хотя с нами все 
соглашаются, никаких мер к 
концентрации жилищного строи

тельства в городе в руках одно
го заказчика, к полному перехо
ду на застройку крупными жи
лыми массивами не принимаются.

В заключение своего выступ
ления тов. Лерман рассказал о 
возросшем плане строительно
монтажных работ Свердловск
горстроя в 1962 году. Коллекти
ву предстоит сдать в эксплуата
цию около 210 тысяч квадратных 
метров жилых площадей, что на 
32 процента больше, чем было 
введено в 1961 году, 25 объектов 
культурно-бытового назначения, 
в том числе 10 школ, 8 детских 
и 2 лечебных учреждения, 3 ки
нотеатра и другие. На промыш
ленных предприятиях города 
предстоит ввести в действие бо
лее 180 тысяч квадратных мет
ров производственных площадей.

Тов. Лерман рассказал о прак
тических мероприятиях, разрабо
танных Свердловс’кгорстроем по 
выполнению плана в 1962 году. 
Он, в частности, указал на спе
циализацию строительных тре
стов по промышленному и жи
лищному строительству, которую 
предполагается провести в пер
вом полугодии, о том, что будут 
резко усилены темпы строитель
ства производственной базы, об 
организации поточного строитель
ства крупнопанельных домов в 
кварталах массовой застройки, о 
том, что предусматривается за
кончить монтаж и кладку всех 
пусковых жилых домов не позд
нее чем в третьем квартале, о 
расширении применения сборных 
конструкций в промышленном 
строительстве, о распространении 
передовых методов работ и труда 
и, в частности, о распростране
нии опыта бригады конечной 
продукции тов. Кренева в других 
строительных управлениях, об 
организации двух-трехсменной ра
боты на пусковых объектах.

Критика в адрес окса и 
исполкома городского Со
вета была правильной, — 

заявил в своем выступлении зам. 
председателя горисполкома тов. 
Букин.

— Исполком принимает меры 
к тому, чтобы улучшить работу 
окса, работу строителей. Значи
тельно улучшилось обеспечение 
технической документацией. Ху
же с передачей площадок. До 
сих пор не переданы площадки 
под застройку пяти объектов, но 
до 15 марта этот вопрос будет 
решен.

В феврале рассмотрены и ут
верждены планы строительства 
в городе на 1963 и 1964 годы. 
Составлен график выдачи про
ектно-сметной документации к 
1 сентября текущего года на 
объекты строительства 1963 года.

Серьезную тревогу вызывает ма
териально-техническое снабже

ние. Особенно снабжение обо
рудованием. Совершенно 
не обеспечены оборудованием 
тяговые подстанции. Областное 
управление снабжения и сбыта 
плохо выделяет нам фонды. Не
достаток оборудования может 
послужить причиной срыва пла
на первого квартала. Я прошу 
присутствующего здесь замести
теля председателя облисполкома 
тов. Павлова помочь нам.

Вторая половина выступления 
тов. Букина была посвящена ка
честву строительства.

С БОЛЬШИМ интересом 
участники пленума прослу
шали выступление брига

дира первой в городе бригады 
конечной продукции тов. Кренева. 
Он рассказал об опыте работы 
своей комплексной бригады, ко
торая ведет строительство дома 
от фундамента до сдачи, выпол
няя все общестраительные и от
делочные работы. Тов. Кренев 
привел цифры, которые свидетель
ствуют о больших преимущест
вах подобных бригад.

Секретарь Чкаловского рай
кома КПСС тов. Виноградов 
высказал серьезные критические 
замечания об организации работ 
в 21 квартале Вторчермета.

О недостатках в работе суб
подрядных организаций, которые 
порой мешают строителям, о 
трудностях, связанных с распы
лением строительных объектов 1* 
плохим материальным снабже
нием, рассказал пленуму уп
равляющий трестом № 33 тов. 
Смирнов.

Начальник управления треста 
Уралэлектромонтаж тов. Цылев 
указал, что критика работы 
электромонтажников была спра 
ведливой. Однако строители 
Свердловска не создают нормаль
ных условий для работы элек- 
тромонтажников. Даже в Пер
воуральске, благодаря лучшей 
организации груда, каждый мон
тажник управления дает почти 
вдвое большую выработку, чем в 
Свердловске.

Выступающий, как и многие 
другие участники пленума, от
метил, что руководителей строек 
часто отрывают от дела ненуж
ные совещания. Их вызывают 
всюду. Всюду один вопрос — 
когда закончите работы. Но, к 
сожалению, никто не интересу
ется, каким способом, . какими 
методами будут работать строи
тели. Даже в горкомах и райко
мах партии порой не вникают в 
существо дел, а предпочитают 
обязывать. Не удивительно по
этому, что устанавливаемые сро
ки часто срываются. Руководи
тели горкома и райкомов пар
тии забывают об экономических 
показателях нашей работы. Фак
тически они требуют выполнять 
работы любой ценой.

В прениях выступили также 
секретарь цеховой парторгани
зации завода «Уралэлектроаппа- 
рат» тов. Дульцев, председатель 
городской плановой комиссии 
тов. Семухин, директор завода 
им. Ленинского комсомола тов. 
Светлаков и другие.

ПЛЕНУМ единогласно принял 
обширное постановление, 
направленное на резкое 

улучшение капитального строи
тельства в городе.

Бюро горкома КПСС, исполко
му горсовета, райкомам партии 
и райисполкомам, первичным 
партийным организациям, хозяй
ственным руководителям, проф
союзным и комсомольским орга
низациям строительства и пред
приятий строительных материа
лов предложено принять кон
кретные меры к устранению не
достатков в капитальном строи
тельстве, © которых ГОВОРИТСЯ в 
Постановлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР от 7 ок
тября 1961 года.

Намечены меры по укреплению 
и развитию индустриальной базы 
строительства, по всемерному 
повышению качества, улучшению 
организации социалистического 
соревнования, по закреплению, 
воспитанию и расстановке кад
ров.

Пленум обязал райкомы КПСС 
усилить контроль за выполнени
ем планов капитального строи
тельства. Он обязал райкомы 
партии, первичные партийные 
организации улучшить идейно-во
спитательную раобту среди стро
ителей города.
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План
1961 года по валу был реализо
ван на 101,5 процента. В нача
ле этого года создалось, правда, 
некоторое отставание из-за того, 
что строители на протяжении
почти месяца не принимали 
тона. Но уже февральское
дание было выполнено 
процентов.

Успешно осваивается 
новых прогрессивных 
ций. Недавно начато i

бе- 
за- 
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ски. О деревянной и говорить не 
приходится. По самой своей при
роде она не может дать изделия 
такого качества, как металличе
ская. Поэтому одной из важней
ших наших задач является из
готовление металлических форм 
для всех типовых изделий.

Деревянную опалубку мы со
храним только для нестандарт
ных конструкций, причем вся она 
будет готовиться с минусовыми

ступеней без валиков. Чертежи 
новых форм у нас уже разрабо
таны, но сами формы еще не 
получены с ремонтно-механиче
ского завода. Так что внедрить 
их в течение месячника мы не 
смогли. А когда формы будут го
товы, качество ступеней значи
тельно повысится.

В ближайшее время, как толь
ко будет получен текст новых 
технических условий, разработан
ных Госстроем СССР, мы долж-
ны будем проработать их
всем коллективом. Должны бу-
дем завершить переход на Me-

i выпуск 
конструк- 

изготовле-

допусками.
Большое 

нас новая 
несколько

значение имеет для 
смазка, которой уже 

месяцев пользуются в

ние 24-метровых ферм с внутрен
ними анкерами. За февраль их 
отправлено на стройки 20 штук.

Удельный вес напряженно-ар- 
мированных конструкций все воз
растает. Сейчас они составляют 
половину всей продукции цеха 
№ 1. Сняты с производства пли
ты типа ПКЖ и П. Вместо них 
выпускаются плиты ПНС и ПС.

Зато 
мает, 
тов их 
вторым

качество изделий хро- 
Больше тридцати процен- 
еще недавно отправлялось 

сортом. Из-за форм с
плюсовыми допусками мы ежеме
сячно теряем только при изготов
лении фундаментных блоков до 
150 кубометров бетона. Такое 
количество .'составляют обычные 
5—8 процентов «нароста» на 
блоках. Страдает и внешний вид 
изделий.

Решительная борьба за высо
кое качество продукции началась 
с .месячника, который в феврале 
и в марте прошел по всему за
воду.

В процессе месячника каждый

цехе № 1. Во время месячника ее 
начали внедрять в остальных це
хах. Это разработанный у нас на 
заводе состав из петролатума, 
золы-уноса и солярки. Главное 
преимущество новой смазки — 
это увеличение межремонтного 
периода форм почти вдвое. Бе
тан благодаря ей совершенно не 
пристает к опалубке, а поверх
ность изделия приобретает краси
вый блеск.

На посортную отправку неко
торой части изделий завод пере
шел давно, и Теперь список их 
значительно расширен. С 1 марта 
мы, по согласованию с централь
ной лабораторией Свердловск- 
горстроя, перешли на отправку 
по сортам всех наиболее ответст
венных изделий: несущих кон
струкций, плит покрытий и пере-

таллические формы для типовых 
изделий во всех цехах. Словом, 
дел еще много.

Процент изделий, выпущенных 
вторым сортом, за последний ме
сяц снизился вдвое. Но он во
обще может быть доведен до ми
нимума. Это зависит от нас са-
МИХ. М. БИЕВЕЦ,

главный инженер завода 
железобетонных изделий № 1.

Очень трудолюбивая и
исполнительная, так отзы-
ваются о Наде Шариповой 
монтажники из бригады тов. 
Гавриленко, занятые на соору
жении фундаментов под жи
лые дома.

Четыре 
ла Надя 
Башкирии

года назад приеха- 
в Свердловск из 
и с тех пор честно

крытий, мозаичных 
и т. д.

иэделии

и добросовестно трудится в 
коллективе 20 управления тре
ста Уралтрансспецстрой.

Фото Я. Кунина.

ill® . ' ;«Ж

Сортность явится своего рода 
гарантией качества изделий. Что 
касается гарантированного каче
ства работы бригад, то паспорта 
на изделия уже выдают бригады

По следам наших выступлений
цех должен был полностью очи
стить оснастку от бетона с тем, 
чтобы впредь содержать ее в чи
стоте; отремонтировать металли
ческую и деревянную опалубку и 
перевести ее на минусовые допу
ски; полностью обеспечить всех 
работающих инструментами и 
приспособлениями для сборки и 
разборки форм; обеспечить себя 
фракционированным щебнем за 
счет максимального использова
ния дробильных агрегатов; до
биться наилучшей отделки от
крытых поверхностей изделий; 
лучшего складирования изделий; 
изготовить наибольшее количе
ство изделий первого сорта и 
внедрить новую смазку.

Эти задачи охватывают весь 
комплекс нерешенных у нас воп
росов, из-за которых снижается 
качество продукции.

Особенно важно добиться хо
рошего качества оснастки и си
стематического контроля за ее 
чистотой и состоянием. Для ре
монта оснастки во всех цехах во 
время месячника были организо
ваны специальные звенья. В них 
вошли слесари и газоэлектро- 
сварщики. Они ремонтируют ос
настку и по актам сдают ее 
бригадирам и мастерам ОТК.

арматурщиков, которыми руково
дят тт. Радио и Бочарников.

Мероприятия, намеченные пла
ном проведения месячника, в ос
новном уже осуществлены в це
хе № 1 (начальник тов. Сухарев, 
старший инженер цеха тов. Шо
рин). Коллективом цеха проведе
на значительная работа по 
ремонту опалубки, улучшению 
складирования материалов и из
делий и т. д. Особенно важно 
отметить, что формы в этом це
хе усилены с помощью электро- 
натянутых стержней для выпуска 
напряженно-армированных кон
струкций.

Хуже прошел месячник в цехе 
№ 2 (начальник тов. Десятни- 
ченко, старший инженер тов. Со
колов). Здесь осталось много де
ревянной опалубки, ремонтные ра
боты задержались, новая смазка 
не внедрена. Вообще, цех № 2 
поздно втянулся в работу.

Коллективу этого цеха еще 
придется подтянуться. Ведь ме
сячник — это не кратковремен
ная кампания, а начало нового 
этапа в борьбе за повышение 
качества продукции.

Неважно обстоит дело и с мо
заичными изделиями в цехе то
варного бетона. Новый ГОСТ

«Плачет
В статье Р. Мазина, опублико

ванной под таким заголовком в 
№ 8, шла речь о неполадках во 
вновь введенном в эксплуатацию 
цехе ячеистых бетонов на заводе 
железобетонных изделий имени 
Ленинского комсомола.

Заместитель начальника управ
ления промстройматериалов сов
нархоза тов. Мухамедзянов со
общает, что статья в основном 
правильно отмечает имевшие ме
сто факты, которые явились пред
метом обсуждения 7 февраля у 
заместителя председателя сов

нархоза тов. Шильдкрота.
Уральскому институту Промст- 

ройпроект предложено совместно 
с заводом и научно-исследова
тельским институтом по строи
тельству начать наблюдение за 
работой тазобетаномешалок, ко

торые не дают нужного переме
шивания в силу того, что в про
екте отсутствует предваритель
ное смешивание сухих компонен
тов (в технологических схемах 
других заводов это предусмот
рено). На совещании были уста
новлены сроки выдачи недостаю
щей технической документации и

дядя, на себя глядя!»
график окончания монтажных ра
бот и недоделок.

В настоящее время для газобе- 
тономешалок заводом изготавли
ваются опытные лопасти. Разра
ботана временная схема предва
рительного перемешивания на 
третьей секции'. В третьем и чет
вертом пролетах склада готовой 
продукции 'введены в действие 
два мостовых крана.

Заказы на формы были разме
щены больше года тому назад, 
но из-за отсутствия металла из
готовление их задержалось. За
держивалось также получение

вкладышей для форм, которые 
изготовляются на заводе «Стром- 
машина».

Железобетонные перекрытия 
для домов серии «1-468» будут 
изготовляться в формовочном 
цехе завода имени Ленинского 
комсомола в соответствии с гра
фиком потребности их для мон
тажа.

Тресту № 33 и его субподряд
ным организациям — Союзшах- 
тоспецмонтажу, Промвентиляции 
и другим предложено'не позднее 
10 марта ликвидировать все стро
ительные и монтажные недоделки.

«Нужна конкретная помощь»

Тревожные сигналы
Это не раствор, тов. Беляев!

Под таким заголовком в № 10 
нашей газеты была опубликова
на корреспонденция бригадира 
комплексной бригады строитель
ного управления № 8 Н. Лесни
кова.

Секретарь партбюро управле
ния тов. Груздев и председатель 
постройкома тов. Бетехтин сооб
щили, что корреспонденция 
14 февраля обсуждалась на от
крытом партийно-комсомольском 
собрании управления и признана 
правильной. Собрание потребова
ло от руководителей управления,

участков и общественных органи
заций оказать конкретную по- 
мощь бригадам, борющимся за 
звание коллективов коммунисти
ческого труда. Для оказания та
кой помощи к бригаде тов. Лес
никова прикреплен инженер тов. 
Шабанов.

16 февраля в бригаде тов. Лес
никова было проведено собрание. 
На нем обсуждены итоги работы 
за январь и задачи членов брига
ды на будущее. На собрании 
присутствовал председатель по
стройкома тов. Бетехтин.

«А вот и новые чудеса»

Уже несколько лет с Нижне- 
Исетского завода железобетонных 
изделий на строительные пло
щадки поступает раствор, явно 
не соответствующий требованиям 
ГОСТов.

На площадках Южгорстроя, 
куда поступает этот раствор, из- 
за него неизбежно возникают пе
рерасходы, снижается качество 
строительно-монтажных работ. 
Толщина шва при кладке дости
гает иной раз 20 миллиметров.

А штукатурный раствор вся
кий раз приходится просеивать 
на участках, что вызывает и из
лишние затраты рабочей силы, и 
перерасходы из-за отсева. ГОСТ 
предусматривает, что при просе
ивании сквозь 2.5-миллиметро
вое сито песка должно остаться 
не более пяти процентов. Факти
чески он составляет иной раз все

35 процентов. В результате на 
площадках скапливаются кучи 
отсева. Из подвалов, где уста
новлены растворные узлы, рабо
чие выносят их на носилках.

Зачастую раствор с Нижне- 
Исетского завода оказывается во
обще непригодным для штука
турных работ. Так было, напри
мер, в феврале на площадке дома 
№ 3 в 21 квартале. Хотя в на
кладных раствор значился изве
стковым, извести в нем почти не 
было. Лишенный пластичности, 
раствор оседал в шлангах, заби
вал и рвал их. Мотористу при
ходилось то и дело разбирать и 
прочищать шланги.

Работать с таким раствором 
штукатуры, разумеется, не 
могли.

На площадку 76-юварТирного 
дома мясокомбината завод отпра

вил вместо 15 кубометров изве
сткового раствора цементный, 
что было подтверждено лабора
торными испытаниями. Весь ра
створ схватился и пошел в брак.

Главный инженер Нижне-Исет- 
ского завода тов. Беляев не зани
мается вопросами повышения 
качества раствора. Совершенно 
очевидно, что давно можно было 
установить на заводе сетки тре
буемых размеров, наладить кон
троль и т. д. Но за качество ра
створа здесь не борются.

Не интересуется им, видимо, и 
главный инженер треста Строй- 
деталь № 70 тов. Шульц. А ему 
давно надо обратить внимание 
на качество раствора с Нижне- 
Исетского завода

М. ЯНУТА, 
техник строительной 

лаборатории.

Таж было озаглавлено письмо 
| П. Никифорова, опубликованное 

в № 7 нашей газеты.
Начальник жилищно-комму

нальной конторы треста № 89 тов. 
Ощепков сообщает, что дома 
№ 21, 23 и 27 по улице Баумана, 
построенные несколько лет тому 
назад, эксплуатировались без го
рячей воды и, естественно, трубы 
внутри покрылись слоем ржавчи- 
ны. Первые две недели после то
го, как было подключено горя
чее водоснабжение, вода дейст

вительно .шла желтая. В настоя
щее время горячая вода поступа
ет в квартиры чистая, вполне 
пригодная для стирки белья.

Соответствуют действительности 
и факты о том, что температура 
в квартирах дома № 27 низкая. 
Отопление его ведется от котель
ной завода «Уралэлектроаппарат». 
Руководство жилищно-коммуналь
ной конторы треста обратилось 
по этому вопросу к руководите
лям ЖКО завода.

«Еще немного и останемся без электроэнергии»
Под таким заголовком в газе

те № 12 за 14 февраля была 
опубликована корреспонденция 
И. Голуба из Нижне-Исетского 
завода железобетонных изделий.

Главный инженер треста Строй- 
деталь № 70 тов. Шульц сообща
ет, что факты, изложенные в га
зете, при проверке подтверждены 
центральной электротехнической 
лабораторией треста. В соответ
ствии с правилами и нормами

технической эксплуатации состав
лен график приведения электро
хозяйства Нижне-Исетского заво
да в должный порядок. Все эти 
работы будут выполнены к 11 
марта. Для усиления освещения 
на полигоне заводу выделены 
прожекторы.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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За норами, »а горами

сячи тонн фасонного литья в год 
и 5 тысяч тонн чугунных водо
проводных труб диаметром от 80 
до 150 миллиметров, а также ре
монтно-строительные цехи, скла
ды, лаборатории и другие вспо
могательные объекты и службы.

Проектом предусмотрена воз
можность увеличения мощности 
завода до 90—100 тысяч тонн 
металлопроката в год без значи
тельных дополнительных капи
таловложений.

Будет в Ираке На лыжненовый завод

Л

ВНАЧАЛЕ этого года меж
ду всесоюзным объедине
нием «Тяжпромэкспорт» и 

министерством промышленности 
Иракской Республики заключен 
контракт на разработку рабочих 
чертежей, поставку оборудования 
и оказание технического содей
ствия в строительстве Багдад
ского металлургического завода.

Новый металлургический завод 
явится одним из крупнейших 
объектов, строительство которых 
осуществляется в Ираке 
с помощью Советского 
Союза в соответствии с 
советско-иракским согла
шением об экономиче
ском и техническом со

трудничестве ют 16 марта 1959 
года. Более того, он будет одним 
из крупнейших предприятий чер
ной. металлургии на всем Ближ
нем и Среднем Востоке.

Для сооружения металлурги
ческого завода, как и ряда дру
гих промышленных предприятий 
и объектов, Советский Союз 
предоставил правительству Ирак
ской Республики на льготных 
условиях долгосрочный кредит, 
в счет которого советскими орга
низациями выполняются проект
но-изыскательские работы. Из 
СССР будут поставлены необхо
димые машины, оборудование и 
материалы.

В настоящее время проектным 
институтам «Гипромез» законче
но и передано иракским органи
зациям расширенное проектное 
задание завода.

Багдадский металлургический 
завод запроектирован как пере
дельный, без полного металлур
гического цикла, и ориентирован 
на использование накопившихся 
и ежегодно образующихся в 
стране ресурсов железо-стально
го скрапа. Недостаток скрапа 
будет покрываться в первое вре
мя работы завода за счет им
порта. В дальнейшем по мере 
увеличения металлопотребления 
в стране и развития националь
ной тяжелой промышленности 
доля местного скрапа должна 
неуклонно возрастать.

Завод рассчитан на годовое 
производство 60 тысяч тонн 
стального проката наиболее не
обходимых Ираку профилей и 
9 тысяч тонн чугунного литья. 
Он включает электросталепла
вильный цех мощностью 
72 000 тонн стали в год, прокат
ный цех со станом «250» по про
изводству среднего и мелкосорт
ного проката, чугунолитейный 
цех, который будет давать 4 ты-

Багдадский. металлургический 
завод запроектирован на основе 
передовой техники, он будет ос
нащен современным оборудова
нием и средствами управления 
(механизацией и в значительной 
степени автоматизацией техноло
гических процессов), обеспечи
вающими создание благоприят
ных условий труда в цехах заво
да, достаточным количеством 
контрольно-измерительной аппа
ратуры и средств связи, а так
же лабораториями, позволяю
щими осуществлять непрерывный 
контроль как за процессом про
изводства, так и за качеством 
выпускаемой продукции.

Трудно переоценить значение 
этого завода для развития неза
висимой национальной экономи
ки молодой Иракской Республи
ки. Длительное хозяйничание 
иностранных монополий в стране 
привело к крайне однобокому и 
уродливому развитию экономики. 
Развитие производительных сил 
Ирака умышленно сдерживалось. 
Основные капиталовложения на
правлялись в нефтедобывающую 
промышленность — источник ог
ромных прибылей иностранных 
монополий.

Народу Иракской Республики 
досталось тяжелое наследие. 
Промышленность монархического 
Ирака была представлена пре
имущественно мелкими кустар
ными и полукустарными пред
приятиями, на каждом из кото
рых работало десяток-два рабо
чих. К концу 1958 года в Ира
ке насчитывалось только 
266 промышленных предприятий, 
и среди них ни одного по произ
водству стали и проката.

Вот почему вплоть до настоя
щего времени Иракская Респу
блика вынуждена покрывать по
требности своей промышленности 
и сельского хозяйства в метал
лопрокате и металлоизделиях

целиком за счет импорта и тра
тить на это значительные валют
ные средства. За последние годы
Ирак импортировал 
около двухсот тысяч 
ката черных металлов 
лоизделий, расходуя
15—20 миллионов долларов.

ежегодно 
тонн про- 

и метал- 
на это

/Л НТЕРЕСНЫЕ соревнования 
у! по лыжам состоялись в 
* * феврале в парке культу
ры и отдыха им. Маяковского. В 
них принимали участие гонщики,
возраст которых 
30—35 лет.

В соревнованиях

превышает

принимала

ВЫДАЮЩИЙСЯ РУССКИЙ зодчий
1 О МАРТА исполняется 225
I 4 лет со дня рождения 

выдающегося зодчего Василия 
Ивановича Баженова.

Василий Иванович Баже
нов (1737—1799) был одним 
из наиболее ярких представи
телей передовой русской куль
туры XVIII века. Обобщая и 
развивая традиции строителей 
древнерусских городов, Баже
нов создал замечательные про
изведения, вошедшие в миро
вую сокровищницу архитек
туры.

Крупнейшие постройки и 
проекты Баженова сыграли 
огромную роль в развитии 
русской классической архитек
туры. Лучшие творения зодче
го — дом Пашкова (ныне 
старое здание Государствен- 
ной библиотеки СССР имени 
В. И. Ленина), дома Юшкова 
и Прозоровских в Москве.

В условиях крепостнической 
России многие величественные 
замыслы архитектора оста
лись неосуществленными (про
ект грандиозной перестройки 
Московского Кремля, проекты 
дворцового ансамбля в Цари- 
цине, Екатерингофского двор
ца, Смольного института и 
другие).

Большое значение для рус
ского зодчества имели теоре
тические взгляды Баженова, 
изложенные им в труде «Крат
кое рассуждение о Кремлев
ском строении», записке о ре
организации Академии худо
жеств и других работах.

Большое влияние на творче
ство великого архитектора 
оказали прогрессивные идеи 
передовых русских обществен
ных деятелей Радищева и Но
викова. Жизненный путь Ба
женова был освещен высоки
ми идеалами служения своей 
Родине, своему народу.

Страстный патриот Баженов 
много внимания уделял воспи
танию и подготовке отечест
венных художников, просве
щению народных масс.

Изучение жизни и творчест
ва великого архитектора на
чалось только в советское 
время. Ценнейшее наследие 
В. И. Баженова помогает со
ветским зодчим в их творче
ской работе над созданием ар
хитектурных ансамблей.

Отсюда 
важно и
Иракской 
ство при 
Советского

понятно, 
значимо для

насколько 
экономики

Республики строитель- 
бескорыстной помощи 

Союза металлурги-
ческопо завода. Ввод в эксплуа
тацию этого объекта послужит 
основой для создания иракской 
национальной тяжелой индустрии, 
позволит в значительной степени 
удовлетворять потребности про-
мышленности Ирака в 
черных металлов за счет

прокате

ственного производства и 
снизить импорт проката.

Социалистические страны

соб- 
резко

ока-
зывают Ираку помощь также и в 
подготовке научных и техниче
ских кадров, что позволит им 
вести дальнейшее строительство 
и эксплуатацию объектов своими 
силами. В ближайшее время в 
Советский Союз приедут ирак
ские специалисты, которые прой
дут пр о изв о дственно -технмческо е 
обучение на металлургических 
предприятиях нашей страны. В 
последующем они примут участие 
в строительстве, а затем и в эк
сплуатации первенца иракской 
индустрии — Багдадского ме
таллургического завода.

А.ИВАНОВ, 
инженер.

На снимке: макет металлурги
ческого завода, который будет 
сооружен с помощью Советского 
Союза в Ираке.

Государственным строительным 
издательством выпущена в свет 
и поступила в продажу следую
щая литература:

ТУРК В. И., каид. техн, наук 
доц. Насосы и насосные станции 
Издание 2-е, переработанное. До
пущено Министерством высшего и 
среднего юпециального образова
ния СССР в качестве учебника 
для специальности «Водоснабже
ние и канализация» инженерно- 
страительных вузов и факульте
тов.

ФЛОРИН В. А. Основы меха
ники грунтов. Том II. Деформа
ция и устойчивость оснований 
сооружений. 544 стр., цена 2 руб. 
22 коп.

Книга может служить пособием 
для инженеров-проектировщиков, 
производственников, научных ра
ботников, а также для самостоя
тельно изучающих современную 
механику грунтов.

ФРЕНКЕЛЬ И. М. Технологи
ческие основы и расчет состава 
бетона. НИИОМТП АСиА СССР. 
Высшие инженерные курсы, 64 
стр., цена 22 коп.

Лекции предназначены для ин
женерно-технических р аботников
предприятий строительной 
стрии и строек.

ЭД ЕЛ ЕВ Н. П. Опыт 
тельства дымовых труб из

инду-

строи- 
кирпич-

ных блоков, 60 Стр. цена 19 коп.
В брошюре освещается опыт 

строительства дымовых труб из 
кирпичных блоков; описаны кои-
структивные решения и методы
возведения труб из блоков В Мо
скве, Волгограде, Челябинске, 
Донецке и др. городах.

участие и секция старшего воз

Выступает
самодеятельный

Еще с декабря на заводе круп
нопанельного домостроения начал 
работу коллектив художествен
ной самодеятельности.

Вокальным кружком руково
дит мастер ОТ К Галина Новок- 
шенова, хореографическим — 
инженер по труду Рауф Гали- 
акбаров.

Первым выступлением коллек
тива был концерт на заводском 
новогоднем вечере. На зрителей 
большое впечатление произвели 
песни «Россия», «Бухенвальдский 
набат», стремительная молодеж
ная пляска и матросский танец.

После нового года кружковцы 
подготовили концерт с изменен
ной программой к Международ
ному женскому дню.

В оставшиеся до выборов в 
Верховный Совет СССР дни 
участники художественной само
деятельности будут выступать 
на избирательных участках.

Активно участвуют в художе
ственной самодеятельности мо
лодые арматурщицы Нина Вят-
кина и Римма Морозова, 
Борис Авдошин, слесарь 
Филиппов, электрик

мастер 
Борис 

Виктор
Сафьянов и ряд других.

С. МАЗУР.

инже-Брошюра рассчитана на 
нерно-технических работников,
осу ществ л яющих проектир ов ан и е 

и 'строительство труб из сборных 
блоков.

Справочник по производству 
строительной керамики. Том II. 
Отделочная и специальная строи
тельная керамика. НИИСТРОЙ- 
КЕРАМИКА. 640 стр., цена 2 руб. 
18 коп.

Справочник предназначен для 
инж енерйо - техн и|ч ески х р або т н и - 
ков промышленности строитель
ной керамики, проектировщиков, 
а также учащихся вузов и техни
кумов.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 11 МАРТА
15.00 — Передача для детей 

«О хороших мальчишках». 15.30— 
Чехословацкий художественный 
фильм «Дети фронта». 17.00 — 
Передача будет объявлена особо. 
20.30 — Художественный фильм 
«Катя-Катюша». 21.45 — Кон
церт.

ПОНЕДЕЛЬНИК. 12 МАРТА
18.00 — Для детей. Мульти

пликационный фильм «Зонтик». 
18.20 — Телевизионная хроника. 
18.30 — Кандидаты в депутаты 
Верховного Совета СССР. Элек- 
тролизник Трофимов. 18.50 — 
«Эту музыку должны знать все». 
Передача 7-я. Моцарт. 20.30 —
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«старички» 
раста 89 треста. Несмотря на то, 
что строители ‘участвовали в та
ких соревнованиях впервые, они 
показали хорошие результаты— 
каждый член команды занял 
призовое место.

Первым у мужчин по второй 
группе (возраст участников от 
40 до 50 лет) был В. И- Маль
цев — инструктор физкультуры 
треста. А его жена П. И. Маль-
цева воспитатель детских яс-
лей — по второй группе среди 
женщин заняла второе место.

Прораб А. Воробьева оказа
лась лучшей среди женщин пер-
вой группы. Начальник 
снабжения треста П. 
нов был вторым среди 
ков третьей группы

отдела 
С. Ива- 
лыжни- 

(возраст
свыше 50 лет).

Надо сказать, что соревнова
ния вызвали большой интерес у 
тех, кто участвовал в них. «Ста
рички» 89 треста (как в шутку 
называют этих немолодых, но 
все еще увлекающихся спортом 
людей) решили провести обще
трестовские соревнования на 
первенство по лыжам среди 
спортсменов среднего и старше
го возрастов. Такие состязания 
состоятся 18 марта.

Интересные встречи
'В конце февраля, когда по 

всей стране широко отмечался 
день рождения Советской Армии, 
в агитпункте, который находится 
в общежитии строителей по 1Пыш- 
минскому тракту, (состоялась 
встреча избирателей с 'Героем Со
ветского Союза тов. Шаровым. С 
интересом .выслушали собравшие
ся 1волнующ.ий рассказ о героиче
ских подвигах советских воинов 
в годы Великой Отечественной 
войны.

Подобные встречи — нередкое 
явление в агитпункте. :В минув
шее воскресенье, например, в 
гости к молодым избирателям 
приходил спортивный журналист 
Виктор Синявский. В «олимпий
ском» 1960 году он побывал в 
Риме. О 'восемнадцати днях спор
тивных боев, о победах совет
ского спорта на этих крупнейших 
соревнованиях, об Италии и 
итальянцах и рассказал он со
бравшимся.

Околю двухсот человек присут
ствовало на встрече Виктору Си
нявскому было задано много во
просов, касающихся Олимпийских 
игр и первой зимней Спартакиа
де народов СССР, которая про
ходит сейчас в Свердловске.

Художественный фильм «Весел- 
ка^ 21.55 — «На сон гряду
щий» — эстрадное представление 
с участием Аркадия Райкина. 
23.40 — Сообщения ТАСС.

ВТОРНИК. 13 МАРТА
18.00 — Передача для школь

ников «Скоро выборы». 18.20 — 
Мультипликационный фильм 
«Ровно в 3.15». 18.40 — Телеви
зионная хроника. 18.50 — «Для 
вас, пропагандисты». 19.20 — Пе
редача «Для блага человека». 
19.50 — Маленький концерт. 
20.15 — Для работников сельско
го хозяйства «Дояркам помогает 
«елочка». 20.45 — Художествен
ный фильм «Жизнь холостяка» 
(Только для взрослых). 22.15 — 
Документальный фильм «Это бы
ло в Скво-Вэлли». 23.15 — Сооб
щения ТАСС.
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